

REDACCION

Calle San Bartolomé, núm. 39

Teléfono n.º 6

Precios de abono

UN MES: EN ESPAÑA : 1.25

EXTRANJERO : 2.25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza Corti, núms. 14 y 16

TELEGRAMAS - HORA - PALMA

Anuncios, y Comunicados

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia núm. 10

Número suelto : 5 cts

Id. atrasado : 10

La Navidad de Nuestros abonados

PRIMEROS PREMIOS

Una preciosa máquina para coser, de la muy acreditada marca Wertheim, de la que es representante en estas islas la antigua casa Banqué.

Un hermoso reloj de bolsillo, para caballero, oro electro dorado garantido, procedente de la acreditada relojería del Sr. Girbent. Plaza de Corti.

Un hermoso reloj de bolsillo, para señora, oro electro dorado garantido, procedente de la misma relojería.

Una lechona de unos 25 kilos de peso.

SEGUNDOS PREMIOS

Un pavo y una pava.

Una caja conteniendo 6 kilos dulces y turrones clase superior.

Una caja con 6 botellas Málaga y 6 botellas Jerez.

Una lechona de unos 12 á 15 kilos.

Una buena idea

El jueves próximo aparecerán ahí, en las gradas del Lirico, los asilados de la Inclusa y de la Misericordia. Las blusas de los infelices que la desgracia reunió ocultarán el gran teudido como una de esas bandadas de pejaros trashumantes que al descansar en una mata cubren por completo el verde de las hojas.

Son las blusas de los desheredados que tú, lector, conoces; que ves cada domingo desfilan por fuera de Palma, por las carreteras y por los lindes del campo.

Los campos que, más piadosos que los hombres guardan para esos chicos y para tí la misma alegría. Las blusas tristes como todo uniforme, las blusas que costeamos todos sin que nadie ponga en ellas un poco de alma, un poco de ese bendito calor de casa propia, de hogar, que no tienen los que nunca se han despertado al roce de un besol.

Alguien se ha acordado esta vez de esos chicos; alguien que tiene grandes y hermosas iniciativas ha tenido la buena idea de conseguir á los asilados una fundación de titeres. Los asilados del teatro han acogido la idea sin titubear. En otras circunstancias tal propósito se tornaría á reclamo; no hoy, cuando la empresa cuenta los llenos por funciones.

Aprenderán ahí en las gradas del teatro los asilados de la Misericordia y de la Inclusa; vendrán á recordarnos lo que desde hace mucho tiempo tienen olvidado nuestra gente de bien: recordarán que la caridad no nació solamente para causar el dolor; que si es bueno y santo dejar una lágrima, también es bueno despertar la alegría en el espíritu de los que viven sin ella, decir en fin al hartazgo y al egoísmo que no es un sinvergüenza al chico que en mitad de la calle se de tiene á pedirle céntimos para dulces ó para bolas. Y los asilados nos harán pensar en los otros chicos, en los que si tienen seguro el pan en sus casas, no tienen asegurados ni los juguetes ni las diversiones que hoy se reservan para los que nacieron en blandas plumas. — S.

Actualidades

Un nuevo peligro alcohólico. La revista médica de Londres, «Lancet», da á conocer un nuevo peligro en el cual seguramente pocas personas habrán pensado, y al que seguramente muchas se habrán expuesto.

Una sencilla visita á los Docks de alcohol, en Londres, ó á las bodas de Cognac, y en general á todo local en que haya alcohol en cantidades considerables, produce en los no habituados al medio ambiente de dichos lugares efectos análogos á los que se producen en

guet a'cobó ica, ó sean, depresión general, dolor de cabeza y náuseas.

La atmósfera es una destilería contiene muy á menudo una onza de alcohol por cada cinco pies cúbicos.

La ingestión del alcohol por los pulmones determina que el veneno penetra en el torrente circulatorio, veneno cuya acción es tanto más violenta cuanto que la absorción se efectúa con gran rapidez.

Para el público en general esta noticia no reviste interés desusado, pero sí lo tiene para los operarios en este ramo de la industria, porque los hábitos alcohólicos, adquiridos mediante su larga estancia en las destilerías, acabarán por figurar entre los accidentes del trabajo, previstos por las leyes.

Cocheros políglotas

La policía de Dresde acaba de tomar una medida tan original como útil. Como habitan muchos extranjeros en aquella población, pues sólo en Inglaterra hay 6 000, y como los que visitan la capital sajona para ver sus museos son muy numerosos, la policía ha distribuido á los cocheros, que hablan cuando menos una lengua extranjera, banderitas inglesas y americanas, que los cocheros deben llevar en sus mangas para indicar que habla en lengua extranjera. Los cocheros de Dresde se esfuerzan ahora todos en aprender el inglés para merecer la banderita de los políglotas.

Los grandes bazares de Nueva York. Se han observado que las señoras que van á realizar compras á los almacenes de novedad es, se detienen muy poco cuando van acompañadas de niños, ya porque todo lo tocan, ya porque se muestran impacientes. Esto obliga á las mamás á marcharse pronto, sin detenerse á ver artículos que seguramente les gustarían y tal vez comprarían.

Pasa la vez desaparecer este inconveniente, los grandes almacenes de Nueva York han imaginado un medio, que se va á implantar también en Londres. Han construido en los almacenes un jardín de invierno, en el cual pueden jugar los niños, bajo la vigilancia de criadas, mientras que las mamás hacen sus compras. Hay en dichos jardines tantos juguetes y tantas distracciones, que los niños, una vez en ellos, no quieren dejarlos, y las mamás, para complacerles, dan otra vuelta por los almacenes, y, naturalmente, la cuenta de la compra aumenta.

La arboricultura en los Estados Unidos. Los Estados Unidos, especialmente los Estados del Sur y California, producen tantos frutos que amenzan el comercio de pasas de Málaga, de naranjas de Valencia, de cidras napolitanas y los frutos en conserva de Auvergne y Lorena.

Sólo California ha expedido en el año último más de un millón de quintales métricos de uvas.

Las naranjas, los limones, las pasas y los albaricoques comitados ó secos suponen 5 000 millones de francos en el comercio de frutos de California.

Se comen ahora albaricoques secos hasta en la menor aldea de la Europa central.

Las naranjas de California, por sí solas, bastan para el consumo del mundo entero.

En el Delaware se han cogido el pasado año cuatro millones de canastas de melocotones, y lo mismo ocurrió en el Connecticut y en Maryland.

La viticultura ha tomado una extensión inaudita en California.

Se encuentran allí viñedos de 30 á 40 kilómetros cuadrados de extensión, teniendo cada acre 680 cepas.

El cultivo de la fresa es igualmente muy considerable.

Las célebres fresas de los alrededores de París y de la Lorena son aventajadas por las fresas americanas.

La cosecha de fresa de este año ha producido 400 millones de francos.

TARJETAS POSTALES

Colección «Ultima Hora»

1.ª serie

Tipos y balles populares de Mallorca

La colección de 10 postales pta. 2

CROMOS

Librería de J. Llorens - T. de Corti

INFORMACION

Junta local de reformas sociales

Anoche á las siete se reunieron en el despacho del señor Alcalde y bajo la presidencia de éste, los señores que forman la Junta local de Reformas Sociales, ocupándose de una comunicación de los dueños de imprenta participando haberse declarado en huelga todos sus operarios.

Después de una amplísima discusión sobre el particular en la que interviniéron la mayoría de los vocales, se acordó por unanimidad dar por rescindido el contrato que los obreros del gramo de tipos tenían firmado con los patronos y comunicar este acuerdo al señor Gobernador Civil, á los dueños de imprenta y á los obreros.

Un atropello

El acuerdo tomado por el Ayuntamiento de esta capital en la sesión del jueves de la semana última respecto á la nueva alineación de la calle de Serriñá es objeto de unánimes y merecidas censuras por parte del vecindario; y ha dado lugar á numerosas reclamaciones producidas por distintos propietarios de fincas situadas en la expresada calle, á quienes más directamente perjudica aquel acuerdo.

Imposible parece que precisamente de entre el grupo de aquellos concejales que desde dos ó tres años á esta parte vosen agotando el repertorio de frases huevas para demostrarnos la necesidad de proporcionar á los habitantes de esta capital el aire y la luz que reclama la higiene y la superficie viable que demandan las necesidades de una población numerosa dedicada al comercio y á la industria, haya salido el portavoz de los que sin respeto á intereses individuales ni á las conveniencias de la colectividad, sin escrúpulos por faltar abiertamente á la ley, se propusieron y lograron arrastrar á la mayoría á atropellar por todo, para complacer á un solo individuo, á quien parece conviene que sea modificado proyecto de alineación aprobado para poder reedificar su finca sin derribarla.

Si el acuerdo del jueves llegará á prosperar se habría cometido la mayor de las iniquidades é indicaría una falta de aprensión á que no creemos haya llegado la mayoría de la corporación municipal.

Con curiosidad seguimos el curso de este asunto y nos abstenemos por ahora de otras consideraciones sobre el mismo.

De telégrafos

Hoy el servicio de telégrafos era regular y constante.

En las pizarra de anuncios se leía: «Líneas frías; servicio corrientes».

En la Central Telefónica se hallan depositados los siguientes despachos por no encontrarse sus destinatarios: Valencia, Jaime Lladó; Milano, Cardinali, cantante.

Pesca de la langosta

Desde que se posesionó de esta Comandancia de Marina el Sr. D. Francisco J. Delgado no ha cesado un momento de organizar y arreglar asuntos de mucho interés para la gente de mar en particular y para la provincia en general.

El prohibir en absoluto la pesca con dinamita ha valido al Sr. Delgado muchos aplausos por parte de las personas de juicio imparcial.

Ahora, después de estudiar detenidamente los asuntos de la pesca de la langosta, se propone redactar un reglamento que hará revivir esta clase de pesca que hace años era la principal riqueza de los pescadores de Alcudia y de otros puertos, y hoy á causa de los abusos que se cometen queda casi exterminada la raza de dicha clase de crustáceos.

Esta mañana el Sr. Delgado ha reunido e su despacho á la Junta de Pesca con objeto de tratar de este asunto y dictar medidas que corrijan dichos abusos, á fin de que renasca y florezca la pesca de la langosta.

La calle de Serriñá

Varios vecinos propietarios de las casas números pares de la calle de Serriñá, los ruegan que por mediación nuestra, se les permita alzar el muro de la calle de Serriñá en su estado á los del Norte, como el de

comunicado publicado anoche, para que cuáles son estas dos personas que han arrastrado á los demás firmantes diciéndoles que sus casas debían retirarse un metro si se llevaban á efecto el reducir la calle de Serriñá á 4 metros, en vez de los 5, según estaba aprobado.

Al mismo tiempo nos suplican hagamos constar que no les mueve ningún interés político ni personal, y que está reducida esta cuestión á los intereses generales de la población y á los propios.

Una tómbola

Ayer en el local del O. Feó Mallorquín continuó la tómbola organizada por aquella sociedad.

El acto empezó á las ocho y media, viéndose el salón donde se celebraba muy animado por familias de los orfeonistas y otras personas invitadas.

Los billetes despachados todos estaban premiados, lo cual motivó que el primer día se agotasen los números.

El objeto de la tómbola es recojer fondos para el O. Feó.

Militares

—La Gaceta publica una real orden den cuyo articulo dice así:

«1. Los mozos indultados en virtud de los reales decretos de 7 de Febrero y 18 de diciembre de 1901, que por pertenecer á reemplazos anteriores á 1897, ó por otras causas, no hayan sido comprendidos en ningún sorteo general ni sujetos despues á otro supletorio, lo serán, cualquiera que sea el reemplazo de que procedan, en el próximo alistamiento y sorteo de 1903.

2. Se exceptúa de esta disposición á aquellos mozos á quienes habiéndoseles aplicado la penalidad del artículo 31 de la ley de reclutamiento vigente, se les haya colocado en cabeza de lista en cualquiera de los reemplazos de 1901 ó 1902, los cuales sufriran un sorteo supletorio, caso de que por indultárselos de dicha penalidad deba estar de figurar en cabeza de lista y ocupar el puesto que la suerte les designe.

3. Las comisiones mixtas de reclutamiento quedan facultadas para señalar las fechas de dichos sorteos supletorios, bien en toda la provincia, bien para cada pueblo, según las circunstancias y el número de mozos que deben ser comprendidos en ellos, procurando se efectúe en el plazo más breve posible.

4. Para los demás no alistados se observará lo que previene el art. 5.º del real decreto de 20 de Junio último; y

5. Los prófugos sorteados ya á quienes se concedió el indulto, con arreglo á los reales decretos de 7 de Febrero y 18 de Diciembre de 1901, y que por cualquier motivo no se hayan incorporado al reemplazo correspondiente, lo serán como los sorteados al de 20 y 26 de Julio próximo pasado al corriente reemplazo de 1.02.»

—Una Real orden del ministro de la Guerra dictada recientemente, varía en parte el régimen de alimentación de los soldados enfermos en los hospitales militares.

Entre otras innovaciones, figura la de que en el desayuno alterne el café con leche con la tradicional sopa de ajo; que se dé toda la variedad posible á las sopas de las comidas y cenas; que las raciones de cocido se dividan en ordinaria y adicional, y que se establezca olla aparte para que los enfermos sometidos á régimen de caldos y de sopa, pudiesen para cada individuo 250 gramos de carne limpia, 8 l. de hueso, 29 de tocino, un octavo de gallina, 14 gramos de garbanos y los condimentos apropiados.

No hay que decir que esta disposición, como todas las que se encaminan al bienestar del soldado y mas si se halla en forma, merece elogios.

—Se ha confirmado el retiro provisional á los primeros tenientes D. Miguel González Gómez y D. Antonio Galabert García conviniéndoles el cargo honorífico de capitán con el sueldo de 156 88 pesetas y 168 75 respectivamente.

«La primavera»

D. Antonio Sastre Mat, vecino del Vivero, en nombre propio y de otros individuos, ha presentado al Gobierno Civil una solicitud para la fundación de una sociedad agrícola con el título de «La Primavera».

El objeto de esta Sociedad será mejorar la condición moral y material de sus asociados.

obreros agrícolas de Palma y sus comarcas cualesquiera que sean sus condiciones religiosas y sociales.

Procurará que sus asociados sean respetados por sus patronos ó encargados. Establecerá relaciones de solidaridad con las asociaciones obreras que aspiren á mejorar las condiciones del trabajo.

Sociedad en Pollensa

El domingo último los maestros herreros de Pollensa constituyeron una sociedad.

El mismo día los maestros de dicho oficio con taller abierto celebraron una reunión al objeto de proceder al nombramiento de la Junta Directiva.

Fueron elegidos los siguientes señores: D. Sebastian Jaume Ribot, presidente. D. Rafael Llinás Seguí, vicepresidente. D. Gabriel Femenias Palou, tesoroero. D. Ramon Alberti Suau, secretario. D. Juan Villalonga Soler, D. Miguel Femenias Amengual, D. Miguel Llinas Seguí y D. Miguel Seguí Suau, vocales.

Asuntos municipales

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Policía, tratándose el asunto del matadero.

Se enteró de la solicitud presentada por el Sr. Corés en suplica de que se adquiere su plano, para tomarlo por base para el concurso anunciado, se le aplique el artículo de la ley en lo que hace referencia á tanto é indemnización. También se enteró del dictamen emitido por el arquitecto, sobre este asunto, y se acordó redactar informe para someterlo á la aprobación del Ayuntamiento.

La Comandancia de Ingenieros ha solicitado á la Alcaldía ordene se le remita copia de una parte del plano de Ensanche.

Para mañana á la una se halla convocada la Comisión de Cementerios.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de ensanche, presidida por el alcalde accidental Sr. Font y Monteros y con asistencia del ingeniero Sr. Estada, del arquitecto Sr. Benassar y de los señores Planas y Rosselló y Casador.

La Comisión acordó dar por subasta las obras de saneamiento del Ensanche para la construcción de una alcantarilla colectora con tres ramales.

La subasta tendrá lugar el día 2 de Enero próximo y se admitiran las solicitudes desde el día 18 del actual.

El tipo de dicha subasta es de 27.490 104 pesetas y los postores tendran que hacer un depósito provisional de 250 pesetas.

El proyecto y presupuesto de aquella obra queda expuesto á la disposición del público en el negociado de Ensanche.

Hallazgo de un cadaver

En la villa de San Antonio (Isla) ocurrió el siguiente hecho:

El vecino de dicha población José Ramón Bonet se encontraba á la casa de campo llamada la Rota á el Puig.

Antes de llegar á dicha finca fué atacado de un acceso de apoplejía que le causó la muerte instantaneamente.

Dicho Ramón contaba 66 años de edad; era casado y con hijos; y sufría con frecuencia ataques de dicha enfermedad.

Al tener noticia del hecho se personaron en el lugar del suceso el señor Juez Municipal y una pareja de la benemérita.

Del mar

Esta mañana han fondeado el vapor Cartagena procedente de Oette y el bergantín goleta Masagán, de Barcelona.

—Ayer llegaron á este puerto el laúd Joven Miguelito de Sóller, y el vapor Hispania, de Argel.

—Ha salido del puerto de Mahón el buque de guerra italiano Americo Vesputcio.

—A las 5 y media de esta mañana ha fondeado procedente de Barcelona al vapor correo Balear.

A las 9 ha salido para Ibiza.

Telegramas recibidos hoy en esta Comandancia:

Sóller 15 á la 8.

Viento fuerte del Sur, mar llana, cielo despejado.

Sóller 15 á las 9 30.

Viento á jets variables, marizada del Norte, como el de

El despacho el pallebot San... para Huelva, con cargo de yeso...

Para evitar los desastrosos efectos de las epidemias variolosas a los individuos que sirven en la Marina...

Se ha concedido licencia absoluta por inútil, expedida a favor del marino de 2.ª clase, Juan Tur Mari.

El día 26 del actual cumple el tiempo reglamentario de destino en la Haportilla de la provincia de Mallorca el contador de navío D. Manuel Sierra y Castañer.

Dicho Sierra será relevado en su destino por D. Ramón González Manchón.

Están despachados los latidos San Antonio y Catalina para Valencia y Andalgá respectivamente, y la balandra María Luisa para Barcelona.

Esta mañana han fundado los vapores correos Ileso y Nuevo Mahóns, procedentes de Alicante e Ibiza y Mahón respectivamente.

Esta tarde, a las cinco, han salido para Barcelona y Mahón los vapores correos Beller y Nuevo Mahóns.

Mañana de siete a ocho llegará el vapor correo Catalina, procedente de Barcelona.

A las nueve y media de mañana saldrán para Ibiza y Valencia el vapor correo Ileso.

Comisión provincial

El sábado celebró sesión esta Comisión presidida por el Sr. Sancho.

Asistieron los señores Canals, Socias y Riquer.

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron los pliegos de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Deyá, San Juan y Petra, respectivas al año económico de 1897 a 98.

Se dio cuenta de un expediente promovido por un recurso por D. Pedro Miguel Albert y Dols, vecino de Santa Maria en el caso de un acuerdo de aquel Ayuntamiento; se acordó informar que procede desestimar dicho recurso y con firmar el acuerdo apelado.

Se dio cuenta de otro expediente promovido por un recurso interpuesto por D.ª Catalina Vayrell, vecina de La Puebla, y se acordó informar que procede que el arquitecto gire una visita de inspección a unas obras que motivaron el recurso.

En vista del expediente que se está tramitando para la expropiación forzosa de los terrenos que han de ocuparse en el término municipal de San Lorenzo para la construcción de un trozo de carretera de tercer orden entre S. Lorenzo y Capdepera, se acordó informar que procede declarar la necesidad de la ocupación de los terrenos cuya expropiación se trata, desestimando las reclamaciones producidas por D. Juan Amer y D. Juan Llitas.

Se enteró y resolvió sobre asuntos de menor interés general, y se levantó la sesión.

Las Islas

Llubi.—El viernes último cesó en su cargo de Alcalde de esta villa D. Bartolomé Alomar, si endo nombrado para ocupar la vacante, D. Celestino Alomar Vayrell.

El nuevo Alcalde parece que está animado de muy buenos propósitos y trata de desempeñar el difícil cargo con carácter y voluntad firme y sana. Es de esperar también que, dado el aboengo de nuestra actual primera autoridad dispensará toda clase de protección a la enseñanza popular de esta villa, cuyas escuelas públicas (sea dicho sin lisonja para nadie) pueden competir con las más bien montadas y organizadas de muchas ciudades y aun capitales.

El Corresponsal

14 Diciembre 1902

PERDIDA

Desde el miércoles se halla extraviado un perrito de color negro, (perdigonado), de edad tres meses, con cuello y cola de color blanco. La persona que lo tenga en su poder puede devolverlo en La Alombrera, calle de Berard, donde será bien gratificada.

PARA ROPA BLANCA, buena y de entera confianza. Dirigirse Almacenes Montaner, Sindicato, 2 a 10.

De teatros

Principal

Por tratarse de un ruego de varias señoras, no hemos podido menos de publicar la siguiente carta:

Sr. Director de LA ULTIMA HORA: Palma 16 Diciembre de 1902.

Muy señor nuestro y de nuestra más distinguida consideración: Por falta de tiempo nos ha sido posible despedirnos de V. personalmente, como era nuestro deseo.

Nuestra repentina marcha es debida a las informalidades del Empresario del Teatro Principal Sr. Espinosa que después de habernos contratado para toda la presente temporada ha tenido a bien despedirnos despues de 15 dias, de los cuales solo tenemos 14 cobrados.

Le rogamos publique en su periódico la presente, puesto que tiene también el objeto de despedirnos del ilustrado público palmesano del cual conservamos cariñosos recuerdos y que deseamos volverle con otra empresa mas formal. Aprovechamos esta ocasión para reiterarle la expresión de su mas distinguida consideración personal.

CONSUELO ESCRICHE.—ANGELES HOMS.—ALFREDO CONTI

Poco antes de cerrar esta edición se nos han presentado diez señoras que forman parte de la compañía que actuaba en el Teatro Principal exponiéndonos la sñictiva situación en que se hallan por haberse cerrado dicho teatro antes de acabarse la temporada, dejándolas sin recursos para satisfacer los gastos del pasaje a Valencia y saldar otras cuentas que tienen pendientes en esta capital; rogándonos lo hiciéramos público a fin de llegando por este medio a conocimiento de las autoridades y personas caritativas, pudieran unos y otros ayudarlas a salir del grave compromiso en que se hallan.

LIBRICO

Las funciones que se dan en este teatro salen a lleno por día.

El público está satisfecho de la empresa y del espectáculo; así es que la empresa y la Dirección están dispuestas a dar desde hoy en adelante toda la variedad posible al espectáculo; correspondiendo de esta manera a la diferencia del público.

El empresario de este teatro, D. José Ribas, en un atento B. L. M. dirigido al Presidente de la Diputación Provincial, ha invitado a todos los niños del Hospicio e Inclusa al matiné que se celebrará el jueves por la tarde en obsequio a los mismos, ya que no es posible asistir a una función de noche.

Immensa será la alegría de esos pequeños al comunicarse tan grata nueva, si como confiamos la Comisión Provincial acepta la invitación.

Nuestro aplauso al Sr. Ribar, aplauso que indudablemente le tributará todo el público, haciéndolo extensivo a toda la compañía Alegria y en especial a su Director.

Para mañana está anunciada por última vez la parodia de D. Juan Tenorio por los clones Rico y Kico.

Notas del Carnet

NECROLOGICAS

Ayer en la parroquia de Santa Cruz se celebraron los funerales por el eterno descanso del alma de Don Francisco Forest.

A la iglesia acudieron muchos amigos del difunto y de su familia.

Era el Sr. Forest persona que por su integridad de carácter y por su bondad, se conquistaba las simpatías y el cariño de todos.

Los funerales resultaron muy solemnes. A ellos asistió mucha concurrencia; algunos amigos de Juan Forest, eficientes como este a la música, se ofrecieron espontáneamente a cantar en los funerales del Sr. Forest, padre de su compañero. Dirigió la orquesta el Sr. Puig. Reiteramos nuestro pésame a la familia de nuestro amigo.

ENFERMOS POBRES

Todos los días de 9 a 12 mañana y de 6 a 8 no he, no pagarán más que la mitad del importe de las recetas.

JAIME II, 21.—Farmacia Central

ANGULAS Ó MAZAPANES de Toledo

En la Confitaría de FRASQUET acaban de recibirse directamente de dicho punto los tan ricos y conocidos mazapanes de diferentes clases y dimensiones.

Se responde de su legitimidad

NOVEDADES PARA SEÑORA Almacenes Montaner.—Sindicato 2 a 10.

JURISPRUDENCIA DEL CODIGO CIVIL

expuesta y comentada por

Q. Mucius Sœvola

6 tomos 60 ptas.

TOMO I.—Comprende los artículos 1.º al 332.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 700 páginas.

TOMO II.—Comprende los artículos 333 al 656.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 550 páginas.

TOMO III.—Comprende los artículos 657 al 1 037.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 750 páginas.

TOMO IV.—Comprende los artículos 1.038 al 1.253.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 700 páginas.

TOMO V.—Comprende los artículos 1.254 al 1.541.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 768 páginas.

TOMO VI.—Un vol. en 4.º mayor de más de 700 páginas.

PALMA

En el dispensario de la Cruz Roja fué curado por D. Temás Ripoll un muchacho que se había producido una herida en una pierna.

Los dueños de imprenta, en reunión celebrada anoche acordaron que, contando ya con trabajadores suficientes, desde pasado mañana inclusive, se publiquen completos los periódicos.

En las alcaldías de Ciudadela, Llorito y San Juan se hallan expuestos al público los padrones de cédulas personales formados para el año 1903.

En el B. O. próximo se publicarán las condiciones de subasta del alumbrado público de las sfaeras.

Según carta dirigida a nuestro colega La Almudaina, por el Presidente y Secretario de La Unión Tipográfica Balear, esta sociedad ha acordado espulsar de su seno al individuo que fué detenido a altas horas de la noche en el local del Centro Obrero, y a quien se le ocuparon varias llaves falsas.

La guardia civil de esta ciudad ha capturado a un sujeto autor del hurto de dos gallinas.

En Alcudia le benemerita ha detenido a un individuo autor de la sustracción de varias herramientas.

Ha sido puesto a disposición del Juzgado de Ibiza un sujeto que sgrdió a otro causándole varias heridas graves.

El día 2 del próximo Enero tendrá lugar un concurso para la adquisición de artículos para las atenciones del personal de las Factorías militares.

La cobranza de las cuotas correspondientes a los cuatro trimestres del corriente año señalados por la empresa de consumos a los vecinos del Terreno Bonanova y Génova, del extrarradio de esta capital, como también los correspondientes al cuarto trimestre actual de las fijadas a los vecinos y habitantes de los restantes barrios de aquella zona, se efectuará desde el día 15 del actual y sucesivos desde las 8 a las 12 hasta el 6 de Enero en una de las dependencias del fielato de la Puerta Pintada.

Esta tarde en el vapor Bellver han salido para Barcelona los siguientes pasajeros D.ª Consuelo Escriche, D.ª Ana Sánchez, D. Joaquín G. ray, D. Alfredo Conti, Srita. Homs, artistas que tabejaban en el Principal. Además han salido la señfota viuda de Banqué, D. Luis Casals y D. Rafael Pons.

SIROLINA.—Cura la tos más rebelde.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO Almacenes Montaner.—Sindicato 2 a 10.

¿Queréis ser siempre jóvenes, siempre hermosos? ¿Queréis abundante, lu-trosa y ondulada cabellera? usad el «Pet. óleo Sansón».

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

La Junta Protectora de esta Sociedad ha acordado en sesión de hoy, a solicitud del interesado y de conformidad con el artículo 41 del Reglamento, declarar caducada por haber sufrido extravío, la libreta número 10 638, abierta en 2 de Abril del corriente. Palma 11 de Diciembre de 1902.—El Vocal de turno, Miguel Roselló Alemany.

Cerveza PETRY

Se expende legítima cerveza embotellada a 0'50 ptas. litro, incluido el envase. PLAZA DE LA CUARTERA 58-Boda, 4, 2

Crónicas religiosas

Boletín para misioneros Santos.—Santos Lázaro obispo y Franco de Sena, confesores.—Témpora.—Ayuno.—I. P. Cuarenta Horas Empiezan en San Juan a la Paríelma.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Hundimiento

Madrid 16 a las 10'45

Ha ocurrido un hundimiento de tierra en el pueblo de Serchs (provincia de Barcelona) el cual alcanza una extensión de 15.000 metros.

Créase que el despiome es debido a una galería minera.

El Gobernador ha enviado a un ingeniero a Serchs, a depurar la veracidad de los rumores que corren sobre lo ocurrido.

Contra un jesuita

Madrid 16 a las 10'45.

Comunican de Zaragoza que en un sermón predicado por un P. jesuita, éste en tonos violentos dijo que la pérdida de nuestras colonias debíose a falta de fe en el ejército, el cual no consiguió ni un día de gloria, a pesar de contar con doscientos mil hombres.

Con motivo de tales frases un jefe del ejército visitó al Capitán General, para hacerle presente el disgusto de los militares.

El General Cerero comisionó a dicho jefe para que se avistase con el Arzobispo, y el prelado después de la entrevista exjó al predicador una rectificación.

Día éste esti factorio, y no hallándose los militares conforme con ella, pretendieron que se suspendiesen los sermones de dicho predicador.

Frente a la iglesia el público hizo tocar un organillo, silbando al predicador cuando salía a la calle.

Noticias de Canarias

Madrid 16 a las 10'35

Comunican del Ferrol que de las heridas recibidas por Oseanovas se halla éste gravísimo, y se teme que se presente una pulmonía traumática.

El herido se halla en Ortigueira y si cura pasará al Ferrol para responder en las diligencias del sumario que se le ha incoado por rebeldía y por heridas causadas a la guardia civil.

Oseanovas ha jurado venganza y que se escapará si cura.

Partido Vasco Euzkoista

Madrid 16 a las 10'35.

De Bilbao anuncian la aparición de un nuevo partido vasco euzkoista que reconocerá la unidad política del estado español y la constitución española.

Podrán pertenecer a dicho partido así los monárquicos como los republicanos.

El partido afirmará los derechos de los españoles, renunciando la personalidad política del partido vasco.

El oro argentino

Madrid 16 a las 13.

El oro en la Argentina se cotiza a 127'40.

Protesta

Madrid 16 a las 13.

El Presidente de la República Venecolana ha publicado un nuevo manifiesto, protestando, su nombre de la civilización, del bombardeo de Puerto Cabelo sin previa declaración de guerra ni el cumplimiento de las formalidades acostumbradas.

Los ingleses se atrincheran en los alrededores de San Felipe.

Los cruceros alemanes «Charibidio» y «Vineta» zarparon de Puerto Cabelo desconociendo la dirección que tomaron.

Los prisioneros políticos han sido puestos en libertad para que se unan al ejército venezolano para combatir al extranjero.

Madrid 16 a las 16.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado a las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Table with 2 columns: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Acciones Banco de España, etc.

FABRA

NARVAEZ

Tomo segundo de la cuarta serie de los Episodios Nacionales de BENITO P. GALDOS.

Precio: DOS PESETAS

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE

para 1903

Precio: pesetas 1'50 en rústica y 2 encuadernado

Se ha puesto a la venta la primera remesa en la Librería de J. Tous, Plaza de Cort 14 y 16.

ALLENTE DE ORO MOLOURAS PARA CUADROS

GRAN BARATURA

— 25—BROSSA—25—

TEATRO DE LAS PULGAS

Se exhibiran diariamente en la calle de la Constitución, núm. 116, presso del Borne.



Recomienda do por las damas y caballeros de buen gusto. Pone el cutis tan suave como la seda; mejora cu-quier co mpleción por hermosa que sea sin igual para las quemaduras del sol, para las Ronchas e Irritaciones cutáneas de los rebes. Usado lo con prueba ser una beldad de la ción i vna. Yo considero que si me o una meo una Favorece ó perjudica Por o, poros se infiltra mió menos caritdad de las substancias compone t ea de jabón y lo que qu ta, todo lo que agrada y cauto uso quiete. For ifia los estómago cansado, reja la existencia, etc.—Precio p as. 1'75

Remedio del Dr. Munyón para la Dispepsia pone en condiciones de poder tomar lo que qu ta, todo lo que agrada y cauto uso quiete. For ifia los estómago cansado, reja la existencia, etc.—Precio p as. 1'75

Plase la Guia de la Sa ud que e envia libre de todo gasto. (Fórmu as publicadas en periódicos profesionales y políticos de Esp ña). Si sienta usted que realmente necesita del con ejo de algún facultativo, escribame con nqreza y yo le recetaré gratis Dr. un ón, nú. 1.5 5, Arch. St. Filadelfia, E. U. de A. y al ex ósitos en Palma; Droguería del Centro Farmacéutico, en la de la Voa, de A. Donnesse